
 
 

衛生福利部北區老人之家 

「頤苑自費安養中心促進民間參與公共建設可行性評估」 

公聽會會議記錄  

壹、時間：民國 108年 10月 14日(星期一)14時 

貳、地點：衛生福利部北區老人之家中興堂(新北市新店區屈尺路 83號) 

參、主持人：陳主任立庚             記錄: 黃映嘉 

肆、出席人員：如附簽到表。 

伍、主席致詞：略。 

陸、簡報說明：略。 

柒、意見交流： 

一、現場交流 

(一)、頤苑住戶 A 

建議內容： 

無規劃住戶後續安置問題，住兒子家不適應會影響家庭

生活，此計畫影響現居住老人、且使家屬焦慮，若需改建，

希望機關可以幫忙找住處。 

(二)、頤苑住戶家屬 A 

建議內容： 

本計畫預計何時改建？何時須搬遷？有何替代方案？迫

遷有的話，是否有相關措施？ 

主辦機關回覆： 

1. 此次可行性評估公聽會將採納民眾意見，視將來安養中心

情況決定促參類型，妥善利用建築物剩餘價值，並非此時

即整體拆除重建，後續仍須經可行性評估後決定。 

2. 長者提供之意見、想法更符合未來居住人員期待，未來有

心經營之廠商將採納長者意見，提供更舒適場域。 

3. 未來住宿及轉介問題會與現經營管理廠商耕莘醫院討論，



1 

將於 108年 10月 17日(星期四)頤苑住戶說明會時一併說

明。 

(三)、頤苑住戶 B 

建議內容： 

計畫中只有硬體而無軟體規劃，養老院登記時間太久，

後續如何安置？計畫規劃之同時應評估老人安置問題。 

(四)、頤苑住戶家屬 B 

建議內容： 

1. 老人移動力、適應力不佳，計畫前應先提早給予心理準備，

安養中心尋找不易。 

2. 建議就地安置、階段性改建、人員不要一次轉介，並根據

長照人口設置安置場所。 

現經營管理廠商(耕莘醫院)回覆： 

1. 此次公聽會重點為藉由大家意見了解建築物是否須改善

及調整，是否須加入醫療設施，透過實際分享，政府實施

政策之推廣及未來規劃才能更符合未來長輩需求。 

2. 未來住宿及轉介問題會與衛福部討論，將於 108年 10月

17日(星期四)頤苑住戶說明會時一併說明。 

(五)、頤苑住戶家屬 C 

建議內容： 

1. 簡報中只看到硬體設備，未來若有變動應多費心、事先說

服長者，遷置處所先規劃通知、方便家屬探視，變動盡量

減到最小，且須和家屬及長者溝通。 

2. 硬體結構會改變多少？改建後設備須具體說明，並以老人

安全性及方便性優先考量。 

3. 軟體方面提供多少？是否還有供學習之可能？應具體提

出(包含後續醫療承接廠商及老人身體狀況改變後之因應

措施)。 

4. 具體說明空窗期負責老人三餐及生活之人員，最少變動前
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提下改建，未來建設廠商應首先考慮有建設老人機構經驗

之廠商。 

規劃單位回覆： 

依據促參法令民間參與前本計畫可分為三階段，此次公

聽會尚在第一階段之可行性評估。現有住民的意見將作為本

單位後續規劃參考；二階段為先期規劃，將依據可行性評估

結果之著重於細部規劃，如營運、履約、風險等；第三階段

為公告招商，將仔細評估廠商標準及訂定計畫需求。 

(六)、頤苑住戶 C 

建議內容： 

1. 遷移是否有急迫性？安置前應提前給予老人心理準備。 

2. 108年 12月 30日前若無找到接手廠商建議由公費暫時接

手。 

(七)、頤苑住戶家屬 D 

建議內容： 

1. 現餐廳提供予長輩的菜色差，營養問題堪憂。 

2. 改建是否有用？是否為了提高價格？建議將費用照顧長

輩。 

(八)、頤苑住戶家屬 E 

建議內容： 

1. 108年12月30日後老人去處？若遷移須體檢、義工諮詢，

老人恐受不了奔波，2個月時間尋找安身之處困難，應提

前給確切時程。 

2. 建議長官儘快出面協調，先找到廠商承接，建一棟將老人

安置好後另一棟再動工。 

(九)、頤苑住戶 D 

建議內容： 

政府責任理應照顧老人，應先安置再整建。 
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(十)、頤苑住戶 E 

建議內容： 

開會前即應有計畫照顧老人，並提前找接手廠商。 

主辦機關回覆： 

1. 未來住宿及轉介問題會與現經營管理耕莘醫院討論，於

108年 10月 17日頤苑住戶說明會時一併說明。 

2. 目前經詢部分醫療機構並無意願承接自費安養中心的部

分，故有關未來長輩安置相關議題暫無法即刻給予時程表，

本次公聽會議主係為可行性評估廣泛蒐集意見，有關安置

等相關議題將俟 10/17說明會後呈報上級再另行予以回

覆。 

3. 後續視將來安養中心情況決定促參類型，妥善利用建築物

剩餘價值，並非即刻整體拆除重建，仍須俟評估結果始能

決定。 

(十一)、新北市議員陳儀君服務處  蔡助理伯健 

建議內容： 

長官須和民眾有效溝通，安置問題及後續改變方案應具

體說明，變動盡量減小。 

主辦機關回覆： 

感謝指教，未來住宿及轉介問題會與與現經營管理耕莘

醫院討論，於 108年 10月 17日頤苑住戶說明會時一併說明。 

二、書面意見 

(一)、書面意見 A 

建議內容： 

17 日公聽會會議資料請準備充分，參加會議可充分了解

會議內容。 

主辦機關回覆： 

感謝指教，108年 10月 17日(星期四)頤苑住戶說明會時
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將充分準備。 

(二)、書面意見 B 

主旨：為頤苑安養中心與耕莘醫院的委託合約將於十二月

卅一日到期，如不續約各位苑友將於 109年 1月起，必須

陸續搬離頤苑中心，而各位苑友年紀已高，部分且行動不

便，敬請衛生福利部官員為苑友安全，妥善處理，以免造

成苑友之危險。 

說明： 

1. 如果頤苑與耕莘醫院的合約是因為安養費的價格，

可否給予適當的調整，金額不要太高，繼續由耕

莘醫院簽約，大家各退一步，以穩定為原則。 

2. 如耕莘不續約，是否能找其他機構承接？如頤苑

安養中心必須重建，是上級機關指示，那是否能

向上級機關反映，為了人數眾多且已年長的苑友

安全暫緩拆除？ 

3. 目前已入住得苑友都是家屬種種原因無法自行安

置，如果已入住的苑友確定必須搬遷，因為人數

多，且很多行動不便，且因年歲已大，外面出租

房東多不願出租，而必須搬遷的時間又是一、二

月天氣最冷的時候，是否有替入住苑友安置的計

畫和地點？ 

4. 如果苑友因搬遷而有任何閃失，勢必成為社會矚

目的重大事件，不慣任何原因，都應把苑友的安

全放在首位，如果有必須苑友出面說明，相信大

家都願意站出來。 

主辦機關回覆： 

感謝指教，未來住宿及轉介問題會與現經營管理耕莘醫

院討論，於 108年 10月 17日頤苑住戶說明會時一併說明。 

捌、會議總結 

此次公聽會重點為藉由大家意見了解建築物是否須改善及調整，

長者提供之意見及想法更符合未來居住人員期待，政府實施政策之推
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廣及未來規劃才能滿足未來需求；而未來安養中心是整建或是新建則

須經評估後方能確立；現經營管理廠商未續約之老人安置問題將於

108年 10月 17日(星期四)頤苑住戶說明會時一併說明。 

玖、散會：16時 
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參、公聽會照片 

  

公聽會現場 1 公聽會現場 2 

  

公聽會現場 3 公聽會現場 4 

  

公聽會報到處 長官、來賓報到 1 
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長官、來賓報到 2 與會來賓 

  

主席致詞 1 主席致詞 2 

  

規劃單位簡報說明 1 規劃單位簡報說明 2 
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意見交流 1 意見交流 2 

  

意見交流 3 意見交流 4 
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肆、公聽會簽到表 

 



10 

 



11 



12 



13 



14 



15 



16 



17 



18 



19 



20 



21 



22 

 



23 

 

 

  



24 

伍、公聽會書面意見單 
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